



¿Perderá Nuño?

Nadie puede negar, con verdad, que el secretario de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes, **Jorge Nuño**, está haciendo un buen trabajo que ha permitido a la dependencia tomar la velocidad que jamás tuvo durante esta administración. Ha destrabado temas carreteros y con buenos nombramientos, señaladamente en el AICM, con **Carlos Velázquez Tiscareño**, ha logrado, poco a poco, ordenar la aviación, particularmente en el Valle de México que, como se sabe, entró en crisis cuando se decidió cancelar la construcción del NAIM.

Cancelar el aeropuerto de Texcoco necesitaba una cirugía mayor, puesto que durante los últimos años no se había invertido en él, ya que el plan era cerrarlo y no darle una nueva vida, a pesar de su obsolescencia y saturación.

A pesar de sus esfuerzos, **Nuño** ha chocado una y otra vez en su intento para que la autoridad aeronáutica recupere la Categoría 1 de la FAA, lo que le permitiría ampliar rutas de y hacia Estados Unidos. Un mercado en el que las líneas aéreas ya tienen menos de 15% de la participación, una caída de, por lo menos, dos tercios de lo que se tenía en el momento en el que la autoridad aeronáutica mexicana fue degradada.

Desde el punto de vista operativo, el equipo de **Nuño** ya cumplió con su trabajo y en cualquier momento la FAA podría hacer la revisión final; sin embargo, como le hemos informado, el problema es que, para recuperar la Categoría 1, se requieren cambios en, por lo menos, dos leyes de aviación.

Entre los legisladores de Morena no hay claridad sobre cómo deben moverse, ¿el cabotaje es una orden del Presidente o tendrían la posibilidad de quitarlo y aprobar el resto de las leyes? En la oposición es claro que no transitarán por ahí y que están conformes con que el asunto vaya dilatándose, a pesar del gran daño a la aviación nacional.

REMATE MONETARIO

Ahora sí, como todo el mundo lo pronosticaba, los miembros de la Junta de Gobierno del Banco de México tomaron

la determinación de aumentar en 25 puntos base la tasa de referencia, para ubicarla en 11.25 por ciento. Si bien se trata de una determinación que ya había sido descontada por el mercado, no debe perderse de vista que se ubica a niveles de hace 22 años, la última vez que la inflación fue de dos dígitos.

Es claro que aquellos dichos que aseguraban que la inflación era importada, primero por la pandemia y después por la invasión de Rusia a Ucrania, se han ido quedando atrás, muy atrás. Si se ven los niveles de precios, resulta que muchos de sus componentes son internos y que, por lo tanto, se debe mantener una política de contención por parte del Banco de México, gobernado por **Victoria Rodríguez**.

Es importante recordar que las decisiones de política monetaria siguen tomándose con base en el control de la inflación y no guardan ninguna relación con el nivel del tipo de cambio del peso frente al dólar.

REMATE PRESUNTUOSO

Es, por decir lo menos, absurda la compulsión de **Jonathan Heath** por hacerse pasar como si fuera el vocero de la Junta de Gobierno del Banco de México. Esa compulsión tuitera no le hace bien al órgano de decisión ni a la gobernadora **Victoria Rodríguez**, quien, por ley, lleva la voz de las determinaciones que tome este órgano colegiado.

Ayer, el subgobernador tuiteó: "La Junta de Gobierno del Banxico considera que el balance de riesgos respecto a la trayectoria prevista para la inflación en el horizonte de pronóstico se mantiene sesgado al alza". Después de leer su comunicación, cabe la pregunta, ¿por qué no promueve en la Junta de Gobierno que él sea el vocero? Al final, parece que ese trabajo le gusta mucho porque ama los reflectores.

REMATE PRESUPUESTAL

La Secretaría de Hacienda, encabezada por **Rogelio Ramírez de la O**, presentará hoy los Precriterios de Política Económica para el próximo año. Ésta será una ocasión en la cual el gobierno federal tenga espacio suficiente para hacer proyección, puesto que, en los tiempos de la pandemia, parecía que únicamente se habían presentado para cumplir con el mandato legal, pero que, en realidad, no tenían ningún sentido. Lo más relevante será determinar qué tan optimista estará el gobierno en materia de crecimiento económico. No descarte que otra vez podrían repetir lo del 3%, que sólo se pudo cumplir en teoría.

REMATE VACACIONAL

El *Padre del Análisis Superior* tomará unos días de descanso, por lo que esta columna volverá a publicarse el 13 de abril y un día antes estará en sus espacios, tanto en radio como en televisión de **Grupo Imagen**.